

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VI.

Ciudadela de Menorca, viernes 16 de Julio de 1897.

Núm. 550.

Barcelona 7 de Julio de 1897

Sr. Director de EL NOTICIERO:

Muy señor mío: Parece cosa ya decidida que la Exposición que aquí se celebra, ira en Octubre a Madrid, dándose así un paso importantísimo en favor de la industria española.

El Gobierno en general, y muy particularmente el Sr. Navarroyerter, han contribuido a este resultado y a este éxito.

Navarroyerter ha venido al Ministerio después de conocer el país y de haber estudiado como pocos su vida industrial y financiera; el autor del primoroso libro *Del Turia al Danubio*, el Delegado de la Exposición Universal de París, el Vicepresidente del jurado de la de Barcelona, y el hombre de trabajo y de estudio que conoce las necesidades de su Patria y que sabe que el progreso económico y la potencia tributaria de la nación arrancan del fomento de su producción, está dando pruebas, con el apoyo que ha prestado al Fomento de Barcelona y al Circulo Industrial de Madrid, de que conoce la necesidad de armonizar los intereses del Estado, con los del pueblo que trabaja y paga.

Aquellos sistemas rentísticos que entienden que la manera de nivelar el presupuesto y de fomentar la riqueza está en hacer economías reduciendo el presupuesto de guerra, y haciendo algunas, como aquellas que hicieron Gamazo y López Dominguez, cuando vendieron las mulas de artillería a treinta duros y tuvieron que comprarlas a dos mil reales cuando lo de Melilla, están ya muy desacreditados. En la vida moderna, la síntesis de los sistemas de Hacienda no está en gastar menos, sino en producir más. Por eso los hacendistas teóricos que no se han penetrado con la vida nacional, adulan a la muchedumbre, hablándoles de economías con las que desorganizan la Administración, y haciendo tratado tras tratado, empobrecen la producción nacional.

Querer hoy en Europa nivelar un presupuesto haciendo economías para halagar a la multitud, gravando la renta para cerrarse el crédito, y pretendiendo vivir a la moderna y gastar a la antigua, me producen el mismo efecto que me produciría oír en el Parlamento actual a un ministro de Hacienda, con indumentaria de chaleco de terciopelo cortado, y corbata con camafeo, principiar un discurso con estas ó parecidas palabras: «Acaba de decir el señor preopinante», etc.

No entiendan ustedes por esto que yo soy partidario del despilfarro, y que no tenga que volver a decirles aquello de que porque San Pedro fué pescador no es lógico pedirle sardinas a León XIII.

Y vamos a la exposición de Barcelona. Los juguetes de metal de la fabrica de

Guaulall, los broches y ballenas de acero de Piñol, los muebles de Ruíz, la fabrica de espejos de Pujol, la fábrica de grasas y productos quimicos de Viñas, los mosaicos de Guilleymar, los de Orsula, los aparatos de alumbrado de Costa y Ponce, los pneumáticos de Quintana, las muñecas que hablan, la cristalería de Giralt, los productos cerámicos de Romeu y Escofet, y los carteles y envases metálicos, con otras muchas industrias nuevas nacidas, introducidas y desarrolladas al amparo del vigente Arancel, tienen tal importancia para libertarnos del eterno tributo del extranjero, que yo desearía que todos los periódicos de España, dejando por un momento los intereses de bandera, se fijasen en este torneo del trabajo español, más útil a los intereses de los pueblos que todas las disquisiciones sobre política trascendental.

Barcelona está dando un ejemplo que las demás provincias pueden y deben imitar. Mientras en muchos puntos el cacique electorero ocupa la atención, en Cataluña han trabajado para fabricar en el país mucho de lo que antes solo se trabajaba en el extranjero.

De la producción en España de determinados artículos que antes se hacían fuera, de la relación de estas producciones con los sistemas económicos vigentes, y de todo el estudio de esta exposición, me ocuparé detenidamente en Madrid cuando allí se celebre, y me vuelvo a mis lares con el sentimiento de que la prensa española en general, no se haya ocupado bastante del esfuerzo hecho por la industria española.

Verdad que aquí, de las cuestiones industriales nos ocupamos poco. Los ascensores en estas circunstancias, cuando tanto se habla de patriotismo, se están trayendo de los Estados Unidos, y sin embargo los señores Muniar y Guitart, establecidos en Madrid, están fabricando, colocan y construyen ascensores y monta-platos más económicos y más perfectos que los construidos en el extranjero.

Si los señores Muniar y Guitart hubieran formado un comité electoral para sacar determinado candidato por su distrito, puede que la prensa se hubiera ocupado más de ellos.

Somos como somos, y es imposible, todavía en mucho tiempo, que los hombres del trabajo y de la industria, que son los que en primer término contribuyen al levantamiento de las cargas públicas, ocupen la atención de la opinión ni de la prensa.

Volvamos, pues, a Madrid; vuelta a hablar de política, a interpretar qué guerra decir la seriedad de Gamazo, el gesto de Vega Armijo, la separación de Canalejas, ó la formación de los nuevos partidos, y sigamos informando a la prensa de todo aquello que al país no le importa nada ni a los periódicos

tampoco, pero que hacen bien en ocuparse de ello, puesto que el público los compra.

Y hasta mi próxima, que ya será de Madrid, quedo de usted atento y seguro servidor.

Q. B. S. M.

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

Riqueza total de Francia

Se ha calculado cual es la fortuna total de Francia, de una manera bastante exacta, según los periódicos de París.

Esa fortuna asciende a 320.000 millones de francos, de cuya cantidad, 141.000 corresponden a la riqueza inmobiliaria y 179.000 a la mobiliaria.

Los 141.000 millones de la riqueza inmueble se distribuyen en la siguiente forma: propiedades rústicas, 91.500 millones, y fincas urbanas 49.500 millones.

Estas cifras son el valor en venta de las fincas edificadas y sin edificar, según las ha evaluado la administración de contribuciones directas por los datos de 1887 a 1889 respecto de las primeras, y de 1879 a 1884 en en cuanto a las segundas.

Los 179.000 millones que constituyen la riqueza mobiliaria, están representados por gran número de títulos de deuda pública y de valores industriales.

Hay 24.000 millones en deuda francesa; 20.000 en títulos extranjeros; 20.000 en acciones y obligaciones de ferrocarriles; 5.000 en acciones de Bancos y de la Villa de Paris, y 4.000 en depósitos de la Caja de Ahorros.

El resto de la riqueza mobiliaria se compone de acciones y obligaciones industriales de diversas clases.

Salazon Eléctrica

L'Electricien da a conocer el sistema empleado en Rio Janiero para la preparación de la carne en conserva por medio de la electricidad.

La Carne que trata de conservarse se sumerge en una solución al 30 por 100 de sal común, haciendo pasar por ella una corriente eléctrica, regulada de modo que para un baño de 3.000 litros, en el cual pueden acharse 1.000 kilogramos de carne, tenga una intensidad de 100 amperes y una fuerza electromotriz de ocho voltas.

Los electrodos deben ser de platino, porque si se empleara otro metal, como el zinc ó el hierro, se formarían en el baño sales nocivas.

Al cabo de diez ó veinte horas, la salazon de la carne está terminada, restando únicamente ponerla a secar.

Noticias generales

Se ha publicado en Huelva un extenso

programa de los festejos que se celebraran en aquella ciudad desde el 16 del actual al 12 de Septiembre próximo, ó sea durante toda la temporada de baños.

Escriben de Tanger que irá a Málaga y después a Granada y Sevilla, un joven moro bastante rico, que desea cultivar el arte de la pintura, para el que demuestra felices disposiciones. Es el primero que rompe de este modo con las absurdas preocupaciones de sus compatriotas.

Toda una familia compuesta de siete personas ha estado a punto de parecer en Málaga a consecuencia de haber comido una poca de asadura, cuya salsa en chanfaina había sido preparada en un almirez de metal que no estaba lo suficiente limpio.

Por fortuna se acudió pronto a los auxilios de la ciencia y el principio de intoxicación pudo ser fácilmente combatido.

Después de dar cuenta de la llegada del marqués de Comillas a los baños de Panticosa, añade el *Diario de Zaragoza*:

«En la estación de Ayerbe apercibióse el marqués de que viajaba en el mismo tren un soldado enfermo, recién venido de Cuba, y a Panticosa se dirigía en busca del alivio a la traidora enfermedad que en la campaña contrajera.

El pobre soldado suplicó a un empleado del ferrocarril le procurara una taza de caldo para reponer el malestar y agotamiento que experimentaba.

En el momento, el señor Comillas ordenó la traslación del enfermo a un departamento de primera clase y púsose a su disposición una cafetera con exquisito caldo de gallina, otra idem de leche, dos piernas de pollo y una botella de Jerez, ordenando al propio tiempo que dicho soldado quedara agregado a su séquito y en el balneario de Panticosa fuera atendido esmeradamente, siendo de cuenta del señor marqués todos los gastos que originara el infeliz defensor de la bandera española allá en la gran Antilla.»

La filoxera ha invadido los viñedos de Almendralejo, Fuente del Maestre, Rivera del Fresno y San Vicente de Alcántara (Badajoz).

Dice *El Heraldo* ha visitado su Redacción el soldado del Ejército de Cuba Peiro Cirer, que regresa inútil a consecuencia de una herida recibida en la entrada del poblado de Sigüanea.

El valeroso soldado Cirer, que es natural de Sansellas, relato los prólijos cuidados que en el Hospital de Cienfuegos le prodigó nuestro amigo querido, médico de Sanidad Militar D. Bernardo Riera.

Había en junta dictaminada los médicos amputarme la pierna derecha por encima de la rodilla, y a ello se opuso D. Bernardo, logrando curarme.

A sus desvelos y a su ciencia debió el haber podido llegar hasta aquí por mi propio pie.

Cirer rogó que se hiciera público su agradecimiento hacia Riera ruego que resulta

para nosotros gratisimo y que cumplido queda.

Su Santidad León XIII pasará la temporada de verano en Palassina, para cuyo punto saldrá en breve.

El Papa está muy molestado a causa del excesivo calor, y aunque su salud es buena los médicos le han aconsejado que marche a dicho sitio.

A las cámaras inglesas se ha presentado un proyecto de ley pidiendo el establecimiento del sistema decimal en el Reino Unido.

El «Times» dice que es una broma echada a volar estos días sobre la dimisión de Mac Kinley.

Dicho importante periódico londinense asegura que el presidente de la República no está dispuesto a dimitir ni ha pensado en tal cosa.

Comunican de Tanger que el ministro de Negocios Extranjeros de aquel imperio, ha ido a bordo del crucero norte-americano, conferenciando sobre la reclamación formulada por el gobierno de los Estados Unidos.

Dicho ministro ha ofrecido todo género de facilidades para conseguir el satisfactorio arreglo de la cuestión.

Los diplomáticos comentan muy vivamente lo ocurrido en este asunto, calificando de inusitado el acto llevado a cabo por el ministro marroquí.

Se han recibido curiosas noticias acerca de los preparativos hechos por el Sr. André que, como es sabido, se encuentra en la región polar para emprender una expedición en globo con objeto de intentar el descubrimiento del polo Norte.

El globo está completamente lleno del gas necesario, habiendo durado la operación ciento veintiocho horas, la fabricación del gas dió excelentes resultados. Los expedicionarios aguardaban solo el viento Sur para emprender la ascensión.

Se cree que esta se habrá llevado ya a cabo, pues André escribe con fecha 28 de Junio, que de todas maneras estaba resuelto a elevarse en su aerostato el 1.º de Julio.

Conócese que los filibusteros cubanos habrán recibido cuartos, en que desde hace tres ó cuatro días está acentuando la prensa laborante mercenaria de aquéllos en América y Europa, sus ataques a España y a los valientes soldados que defienden en Cuba la soberanía española.

El lenguaje empleado por los periódicos filibusteros es altamente injusto y soez, porque careciendo de buenos argumentos para defender la causa de los insurrectos tienen de los insurrectos tienen que apelar a la mentira y al insulto.

Lastima seria el tiempo que se empleara en desmentir y en entrar en polémicas con periódicos que a las claras se ve cobran del separatismo vendiéndose a quien quiere comprarlos.

De acuerdo con una comunicación que acaba de pasar a la Sociedad Médica de Bombay el profesor Wysokowicz, Jefe de la misión rusa a India, el suero Jersin, ha demostrado ser excelente en el tratamiento de la enfermedad llamada peste bubónica ó india, siempre que se aplique aquel en tiempo oportuno, es decir, cuando no haya pasado muchos días desde el de la invasión.

En Italia propágase la agitación socialista.

Del Havre ha salido para Tolón un grupo de calderas del sistema Niclanse con destino al acorazado español de 1.ª Pelayo.

La prensa de New-York dice que el caballero Rius Rivera, sustituto de Maceo, hallase gravemente enfermo y que ha sido por este motivo trasladado al hospital de la Habana.

El emperador Guillermo II de Alemania paseándose por la cubierta del yate imperial *Hoenzollern* sufrió una herida en el ojo izquierdo, producida por la caída de una pieza del aparejo.

Contenida la hemorragia se le ha aplicado un apósito, aliviándose.

Créese que la lesión es bastante grave.

Madrid 13.—Nueva York.—Telegrafian desde la Habana que la semana anterior el batallón de Guadalajara atacó las posesiones de los rebeldes, que tenían fortificadas en aquella provincia.

Los insurrectos fingieron retirarse, lo cual dió lugar a que las tropas, persiguiendo al enemigo llegaron hasta donde este estaba, en cuyo lugar habían enterrado varias bombas de dinamita que estallaron causando entre nuestros soldados 43 muertos y 50 heridos.

Madrid 14.—En Belmez continúa la huelga de los obreros de las mismas.

La guardia civil se halla concentrada para el caso de que ocurran alteraciones del orden.

No ha podido llegarse a una avenencia entre las empresas de las minas y los obreros que están en huelga.

El almirantazgo de los Estados Unidos despliega mucha actividad para enviar más buques a oriente vista la actitud de Japón.

De conformidad con los deseos manifestados por el rey Humberto, el señor Marconi, inventor del telégrafo sin alambres que se halla actualmente en Londres negociando con el Almirantazgo británico, hará a su regreso a Roma una exhibición del mismo en el palacio del Quirinal ante la real familia.

Hace pocos días se estrelló en las costas de la Florida el bergantín goleta «Fas», matrícula inglesa, cuya tripulación había abandonado el buque, el cual se encontraba desarbolado y sin mando, ignorándose lo que ha sido de los pobres naufragos.

El cargamento que se componía de magníficas telas de hilo y algodón, sábanas, mantelería, pañolería, piqués, percales y otros géneros de lencería, el conocido comerciante Don Conrado Planas, quien no despreciando ocasión para favorecer a su clientela, ha invertido en esta compra un considerable capital.

GACETILLA

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia, ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos ordenándoles que en el plazo de ocho dias remitan á la administración una relación de los carruajes que en las respectivas localidades se dedican á la conducción de viajeros y mercancías de un punto á otro.

Según anuncio inserto en el Boletín Oficial, el día 12 de agosto se subastarán los acopios de piedra machacada para la conservación de las carreteras de Mahón á Ciudadela, Fornells á San Cristóbal y Mahón á San Clemente durante el presente año económico.

El miércoles falleció en esta ciudad, á la edad de 56 años, la señora D.^a Concepción Revel esposa de D. Gabriel Saura, á quien lo mismo que á su familia toda enviamos nuestro sentido pésame.

Después de celebrados los exámenes que anualmente se verifican en este tiempo, antes de las vacaciones de verano, en las escuelas oficiales de primera enseñanza de ambos sexos, el domingo pasado tuvo lugar el acto de la distribución de premios que S. S. Ilma. el Sr. Obispo diocesano tuvo á bien presidir, acompañado del Sr. Alcalde, del Sr. Dean de Segorbe y de los señores individuos que componen la Junta de instrucción en esta ciudad. El acto realizó en el local de la escuela que dirige D. Juan Benejan, acudiendo allí todos los niños y niñas que asisten á las escuelas oficiales, para recibir el correspondiente premio á su aplicación. Terminada la distribución de diplomas, cruces y medallas, en cuyo acto fueron muy aplaudidos por la presidencia los alumnos y alumnas más distinguidos, dirigió al último el Sr. Obispo su autorizada palabra á aquella multitud de niños, animándoles á corresponder con su afición á las letras á los desvelos de sus Maestros. Por lo casi improvisado que fué el mencionado acto, es más de admirar el feliz éxito que obtuvo, debido al interés con que tomaron parte en él, las Autoridades eclesiástica y civil obrando de comun acuerdo.

Nuestro amigo D. Bartolomé Fedelich y Vives, tuvo ayer la desgracia del fallecimiento de una hija de 5 meses, llamada Margarita.

Sentimos mucho esta pérdida y enviamos el mas sentido pésame á él y señora esposa Doña Isabel Estela.

Así como acostumbra durante el verano, el domingo próximo, por la tarde, la banda de música que dirige D. Guillermo Alba tocará, en la plaza del Borne, escogidas piezas de su repertorio; no faltando, como es natural, muchísima gente que va á disfrutar del agradable del sitio y ver las lindas pollitas que llenan el paseo.

El domingo próximo el pueblo de Fornells celebrará la fiesta cívico religiosa dedicada á su Santo patrono San Antonio Abad, efectuándose los festejos de costumbre.

El lunes de esta semana se cayó en un pozo del predio de San Juan, de este término municipal, un niño de 13 años, dando la casualidad de no dar en las paredes, y como dicho pozo es de los llamados de torno tuvo la suerte de poderse agarrar en la cuerda y pudo salir él mis-

mo, no habiendo tenido mas que un remojón mayúsculo, algunas pequeñas raspaduras en las piernas y el gran susto correspondiente.

El día once de agosto próximo se verificarán en la Comisaría de Guerra de la plaza de Mahón, tres concursos para adquirir artículos con destino á las factorías de Subsistencias y Utensilios y Hospital militar de la misma.

Actualmente trabajan en las obras del nuevo crucero «Reina Regente», más de 3.000 operarios.

Tampoco hoy lleva trazas de llover. El sol aprieta que es... un disgusto.

Traslado á los amigos de Noherlesoom. Reciban nuestro más sentido pésame.

De *El Bien Público* del 13:

«En la tarde de hoy ha fallecido nuestro apreciable amigo D. Pascasio Nogales Izturiz, Comandante graduado del arma de Infantería retirado, abogado del Iltre. Colegio de esta provincia y Juez municipal que ha sido en distintas ocasiones en esta ciudad.

Su cadáver será conducido al Cementerio Católico en el día de mañana á las cinco de la tarde. E. P. D.»

Dice un colega de Mahón del lunes:

«A las primeras horas de esta mañana ha corrido la voz, de que un paisano nuestro, soldado del Regional n.º 2 destacado en la fortaleza de Isabel II, había sido víctima de un accidente desgraciado de cuyas resultas había fallecido. De momento no quisimos dar crédito á tales rumores, pero desgraciadamente más tarde se han confirmado. El desgraciado se llamaba Francisco Cardona Sintes muy conocido en esta ciudad, donde contaba numerosos amigos.

Nosotros contándonos como á tales, no podemos por menos de lamentar el trágico fin del que en vida lo fué entrañable, dirigiendo desde estas columnas nuestro pésame más sentido á su señora madre y demás familia.»

Dice «El Noticiero Universal»:

«Es casi seguro que tan pronto como hayan terminado en Mahón los festejos preparados para la entrega de la bandera de combate del nuevo acorazado «Cristóbal Colón», éste vendrá á Barcelona, donde permanecerá tres ó cuatro días, saliendo luego para el Ferrol á incorporarse á la escuadra».

Un armero de Viena ha inventado un mecanismo para aplicarlo á las carabinas de caza, merced al cual queda fotografiado el animal al cual se apunta, en el momento que se dispara sobre él.

La utilidad de este invento no se comprende, pero es indudable que es curioso, y que los conejos, liebres, perdices, gamos y demás animales perseguidos por los discípulos de Nemrod, deben estar agradecidos al armero inventor de Viena, que les proporciona el medio de dejar un recuerdo póstumo.

Mallorca

En la mañana de ayer ingresaron en los almacenes de la Tabacalera cinco bultos de tabaco de pota apresados por fuerzas de la Compañía Arrendataria en las inmediaciones de la villa de Pollensa.

También en Artá ha sido detenido un sujeto vecino de la misma de la misma por

el autor de haber inferido con una navaja varias heridas graves á otro joven.

Estos días se han declarado algunos casos de viruela en esta ciudad y sus arrabales.

Por fortuna todos son benignos.

En Porreras ha sido detenido y puesto á disposición del Sr. Juez Municipal un sujeto vecino de la misma por haber disparado un tiro de pistola contra un convencino suyo.

Ha prestado el juramento ante el señor Gobernador de la provincia, del cargo de intérprete jurado de esta provincia, para los idiomas francés é inglés, don José Ferrá Oromi, según nombramiento expedido por el ministerio de Estado en Real orden del día 3 del actual.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Villafranca dotada con el haber anual de 650 pesetas.

Los aspirantes á dicha plaza deberán presentar sus solicitudes en la secretaria del Ayuntamiento de la expresada villa, en el plazo de veinte dias á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*.

Ibiza

Notifican de Ibiza que ha sido detenido el carabnero Nebot, autor de la muerte del viejo vecino de Formentera.

La detención se llevó á cabo en el punto *Puig de Curt* por los carabineros Latas y Torres.

El reo ha sido puesto á disposición del comandante militar de aquella plaza.

Sección religiosa

Sab. S. Alejo, confesor y Sta. Marcelina, virgen.

Dom. S. Bruno, obispo, Sta. Sinfrosa, viuda y sus siete hijos mártires.

En la Catedral, Homilía por el Rdo. D. Rafael Mascaró, vicario.

En la parroquia de S. Francisco, á las 10 fiesta votiva en honor de Ntra. Sra. del Carmen, con sermón que dirá el Rdo. Lic. D. Pedro Moll, Cura Económico de la Catedral. Por la tarde á las tres y media rezo del Sto. Rosario.

Lun. S. Vicente de Paul, confesor y fundador.

Mar. S. Elias, profeta y Sta. Margarita, virgen y mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones despachadas

Día 15.—Para Barcelona, pailebot «Flor del Mar» de 40 tds., pat. Simón Benejam, con 6 trips., 6 pas. y efectos.

Día 16.—Para Alcudia, pailebot «San Antonio» de 40 tds., pat. Pedro Merquida, con 6 trips., 4 pas. y lastre.

Día 16.—Para Alcudia, laud «Joven Juanito» de 26 tds., pat. Jaime Covas, con 5 trips. y lastre.

Telegramas

SERVICIO PARTICULAR DE EL NOTICIERO

Madrid 15, 10'20 noche.

Ha sido cubierto cuatro veces el Empréstito Nacional con la garantía de Filipinas.

El Presidente de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley ha ordenado el desembarque de tropas en Hawaii izando el pabellón americano.

Alcaldía de Ciudadela

En el sorteo verificado por el Ayuntamiento de esta ciudad resultaron amortizadas las siguientes láminas del Empréstito Municipal:

- Serie D número 24.
- Serie C número 15.
- Serie B número 8.
- Serie A número 12.

Lo que se anuncia para conocimiento de los tenedores de dichas obligaciones que podrán presentar a la Depositaria Municipal a los efectos de la amortización.

Ciudadela 12 de de Julio de 1897.

El Alcalde, *Francisco J. de Despujol.*

Variedades.

Manias y costumbres

Haydn acostumbraba engalanarse cuando quería componer; además se empolvaba los cabellos y llevaba una sortija de Federico II, sin la cual decía que le faltaba la inspiración.

A **Giück** le agradaba rodearse de las bellezas de la naturaleza, y sin preocuparse de los rayos del sol se hacia llevar el piano a un campo cuando el tiempo estaba bueno; y entonces trataba de anotar sus impresiones.

Beethoven cambiaba de alojamiento a cada instante y todos los días después de comer se iba a dar un paseo larguísimo aunque lloviese, nevase ó hiciese un vendaval atroz. Cuando componía, gemía y gruñía tan extrañamente, que sus vecinos le creyeron con frecuencia enfermo. Además, tenía la costumbre de salir vestido como un mendigo y llevaba los zapatos rotos.

Verdi, el decano actual de los compositores, tiene la chifladura de los caballos y nun-

ca empieza a trabajar sin haber visitado antes sus caballerizas.

Mascagni, el compositor de «Caballeria Rusticana», siente la necesidad de llevar los trajes más extravagantes, y así las corbatas como la forma de sus vestidos y hasta el color de sus calcetines están sujetos a continuos cambios. Cree, por añadidura, en la eficacia de los talismanes.

Los amigos de **Benjamin Godard**, aseguran que, como **Schuman** el infortunado compositor se levantaba a media noche para dar rienda suelta a su inspiración... con gran descontento de sus vecinos y del propietario, etc.

Lauch (después de haber presentado otros muchos ejemplos del mismo género) cree hallar una relación bien probada entre esas excentricidades y la costumbre de componer obras en las que el ideal y la fantasmagoría representan un papel importantísimo. Según él, són simples fenómenos de espejismo é imitación, y en prueba de su aserto cita el caso del Rey **Dusseuil**, quien después de haber pasado la mayor parte de su vida en evocar fantasmas y aparecidos, acabó por creer en aquellos hijos de su imaginación.

CANTARES

Desde que tanto te quiero,

Tu imagen llevo conmigo,

Pero nunca llevar puedo

Un céntimo en el bolsillo.

Te ví una tarde en el Prado,

Y otra en la plaza de Oriente,

Y otra en la Puerta del Sol,

Total: te he visto tres veces.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

to habían hecho las Cortes de Cádiz; declararse rey absoluto; perseguir con ensañamiento á cuantos se distinguieron por sus ideas liberales; restablecer la Inquisición, y permitir el regreso de los jesuitas. Pero la semilla de la libertad ha caído ya en el suelo español; ella fructificará, regada por la sangre de héroes y de mártires.



NOTICIAS

SERVICIO PARTICULAR DE EL NOTICIERO

Madrid 15, 10:30 noche

Ha sido cubierto cuatro veces el Empréstito Nacional con la garantía de Filipinas. El Presidente de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley ha ordenado el desembarque de tropas en Hawái cuando el pabellón americano.

ANUNCIOS

EL BANCO DE CIUDADELA
compra oro de todas clases y cupones del 4 p%. Exterior y Billetes Cuba á precios elevadísimos.

PAJA DE TRIGO

PRIMERA CLASE

Se vende á 3'25 pesetas el quintal en casa de D. Lorenzo Arguinbau calle de Isabel II, y en el muelle pailebot «Industria».

LA PERLA DEL CANTABRICO

SIDRA CHAMPAGNE

ELABORADA POR

MAXIMO MARTINES

(S. en C.)

GIJÓN (ASTURIAS)

EXPORTACION A TODOS LOS PAISES

Medalla de oro en la Exposición de Lugo, 1896

Los que deseen conocer esta Casa deben dirigirse á D. Máximo Martínez, en Gijón, quien admite notas de precios y contesta á las indicaciones y preguntas que le hagan los señores comerciantes y particulares.

Imp. de S. Fábregues. Ciudadela.

CAPÍTULO XXVII

CONTINUACIÓN DEL ANTERIOR

Se celebra en Menorca el regreso de Fernando VII.—El obispo Creus.—La marina mercante.—Revolución de 1820.—Segunda época constitucional.—Las milicias urbanas.—Frailes.—Los mahoneses gestionan para que se traslade á Mahón la silla episcopal de Menorca.—Quintas.—Caida del régimen constitucional.—Obispos Creus y Ceruelo.—Emigración á Argel.—Muerte de Fernando VII.—Estado interior de Menorca durante el reinado de Fernando.

En Menorca se celebró el regreso de Fernando con grandes fiestas en las que tomaron parte todas las autoridades; volvieron las cosas al ser y estado en que estaban en 1808 sin que por ello mejorara la situación del país que, durante el reinado de Fernando VII, vió aumentar si cabe la miseria que había sufrido en los años anteriores.

El 16 de Diciembre de 1815 desembarcó en Ciudadela el Ilmo. Sr. D. Jaime Creus y Martí, elegido para la silla episcopal de Menorca. Permaneció en la Isla hasta 1820, en cuyo año fué elevado al arzobispado de Tarragona.

El movimiento que hasta entonces reinaba en el puerto de Mahón, cesó casi por completo. Solo de vez en cuando se veía en sus aguas alguna que otra escuadra extranjera, pues por lo que hace á los barcos españoles, allá estaban pudriéndose en los puertos como sucedía con los que se encontraban en el de Mahón. No obstan-

Mallorcas

El 16 de Diciembre de 1815 desembarcó en Ciudadela el Ilmo. Sr. D. Jaime Creus y Martí, elegido para la silla episcopal de Menorca. Permaneció en la Isla hasta 1820, en cuyo año fué elevado al arzobispado de Tarragona. El movimiento que hasta entonces reinaba en el puerto de Mahón, cesó casi por completo. Solo de vez en cuando se veía en sus aguas alguna que otra escuadra extranjera, pues por lo que hace á los barcos españoles, allá estaban pudriéndose en los puertos como sucedía con los que se encontraban en el de Mahón. No obstan-